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Разбираем основные страхи и проблемы детей, из-за которых школа не кажется "вторым
домом". Скоро в школу. У кого-то эти слова вызывают радость - встреча с друзьями,
интересные уроки, учителя любимые. Но у многих детей ближе к 1 сентября начинается
депрессия - опять рано вставать, опять проклятые уроки вместо гуляния, и опять будут
дразнить очкариком... "Не хочу в школу!" - может сказать и старшеклассник, и
первоклашка. Почему так, и что с этим делать, обсуждаем вместе со специалистами
Центра социальной помощи семье и детям  «Приморский».

  

  

Если чувствуете, что ребенок ближе к 1 сентября загрустил, или слышите "не хочу в
школу", обязательно узнайте, в чем проблема?

  

  

Проблема 1: Страх перед новым, неизвестным

  

  

Чаще он встречается у "несадовских", домашних детей. Их пугает, что теперь мамы не
будет рядом, что придется общаться с незнакомыми людьми, что ребята в классе не
будут дружить, некоторые малыши боятся ходить в туалет, боятся потеряться в
коридорах. ЧТО ДЕЛАТЬ? 
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Специалисты советуют:

  

- Рассказывать, показывать, обсуждать. Расскажите, что в детстве тоже боялись идти в
школу, вспомните, что именно вас пугало, вспомните пару историй. Главное, чтобы все
ваши рассказы были с хорошим окончанием, чтобы ребенок понял, что ничего страшного
в этом нет, и что все будет хорошо.

  

- Специалисты рекомендуют приводить детей в школу в последние дни августа. Потому
что именно поход в школу, экскурсия по классам, коридорам, туалетам избавит малыша
от страха перед неизвестностью. А еще в последние дни августа в школу часто заходят
ученики - второго, третьего классов, да и старшеклассники. Вы можете поговорить с
ними при ребенке, познакомить своего первоклашку с теми, кто здесь учится, пусть они
расскажут, как им нравятся уроки и учителя, как много друзей они нашли здесь.

  

  

Проблема 2: Негативный опыт

  

  

Ребенок уже ходил на подготовку, или уже прошел через первый класс, и все
складывалось непросто. Его дразнили, учение давалось с трудом, с учителем были
конфликты. И повторения всего этого ужаса ребенок боится. ЧТО ДЕЛАТЬ?

  

Специалисты советуют:
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- Уговаривать. Обсуждать. Объяснять. Если у ребенка был конфликт с учителем, не
говорите, что учитель плохой. Учитель для первоклашки - это первый представитель
взрослого мира. И общаясь с ним, ребенок налаживает отношения с миром взрослых. Так
что постарайтесь адекватно посмотреть на ситуацию, понять, кто прав, кто виноват,
рассудить и объяснить. Если конфликт был со сверстниками, то разберите его,
объясните, что к чему и научите ребенка решать конфликты. Вы всегда на его стороне,
он может на вас рассчитывать, но разбираться с одноклассниками ему придется самому.
И ваша задача объяснить, как договариваться, чтобы всем было хорошо.

  

  

Проблема 3: У меня не получится

  

  

У дошкольников и младших школьников эта проблема растет из раннего детства, когда
они настаивали: "Я сам!", а мамы-папы отвечали: "Ты не сможешь, я сделаю быстрее!"
Страх может посещать и подросших школьников, ведь ребята хотят дружить с теми, кто
хорошо учится, интереснее с теми, кто больше знает. А вдруг он не сможет хорошо
учиться, и с ним не захотят дружить? ЧТО ДЕЛАТЬ?

  

Специалисты советуют:

  

- Хвалите (только объективно), подбадривайте. Почаще вспоминайте моменты, когда у
ребенка все получилось, когда он был героем. Радуйтесь успехам своего ученика,
оценивайте продвижения. И давайте побольше самостоятельности, доверяйте важные
задания.
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И в заключении, если Вы, родители,  хотите, чтобы Ваш ребёнок ходил в школу с
удовольствием, то помните:

  

  

1. Не говорите о школе плохо, не критикуйте учителей в присутствии детей.

  

2. Не спешите обвинять учителя в отсутствии индивидуального подхода, задумайтесь
над линией собственного поведения.

  

3. Вспомните, сколько раз вы сидели с ребёнком и наблюдали за его работой над
уроками. Были ли случаи, когда вы заметили у ребенка неправильные приёмы работы и
показали ему правильные?

  

4. В случае конфликтной ситуации в школе постарайтесь устранить её, не обсуждая
подробностей с ребёнком.

  

5. Следите, чтобы ваш ребёнок вовремя ложился спать. Не выспавшийся ребёнок на
уроке - грустное зрелище.

  

6. Пусть ребёнок видит, что вы интересуетесь его заданиями, книгами, которые он
приносит из школы.

  

7. Читайте сами, пусть ребёнок видит, что свободное время вы проводите за книгами, а
не только у телевизора.
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8. Если ребёнок рассказывает вам о событии, которое произвело на него впечатление,
то предложите ему записать этот рассказ, а вечером прочитать всем членам семьи.

  

9. Принимайте участие в жизни школы и класса. Ребёнку приятно, если его школа станет
частью вашей жизни.

  

10. В школе ваш ребёнок может столкнуться с очень критическим отношением к себе.
Помогите ему не утратить веры в себя.

  

  

Уважаемые родители! Приглашаем Вас в Центр семьи «Приморский», где специалисты
окажут вам квалифицированную помощь в вопросах, которые вас волнуют. Наш девиз:
профессионализм и конфиденциальность!
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